

Grüässäch & Salut

## Petition zur Zweisprachigkeit im Kanton Bern



Der Kanton Bern ist zweisprachig und somit prädestiniert dafür, in der Verbindung zwischen der Westschweiz und der Deutschschweiz eine Brückenfunktion zu übernehmen. Dies steht sogar in der Verfassung des Kantons Bern: „*Er [der Kanton Bern] arbeitet mit dem Bund und den anderen Kantonen zusammen und versteht sich als Mittler zwischen der deutschsprachigen und der französischsprachigen Schweiz*“.

Leider zieht sich der sprachliche Röstigraben auch durch Bern. Die Separierung der kantonalen Amtssprachen ist öfters Tatsache, als es sich in einer Vermittlerrolle passen würde. Obwohl in der Verfassung verankert, fördert der Kanton die Zweisprachigkeit nicht aktiv und verpasst es damit, die Zweisprachigkeit als Vorteil in der Bildung, in der Gesellschaft sowie in der Wirtschafts- und Arbeitswelt zu nutzen.

**Die Unterzeichnenden dieser Petition fordern deshalb:**

- 1. Die Erstellung eines Aktionsplanes zur aktiven Förderung der Zweisprachigkeit im Kanton Bern.**
- 2. Die Unterstützung von Bestrebungen für zweisprachigen Unterricht in der Primarstufe und der Sekundarstufe I und II.**

Die Unterzeichnenden erwarten vom Regierungsrat des Kantons Bern eine Stellungnahme zu diesen Forderungen und möchten erreichen, dass der Kanton Bern die notwendige Vorreiterrolle gegen den Röstigraben einnimmt.

Nr.	Nachname	Vorname	Wohnort	Unterschrift
1.				
2.				
3.				
4.				
5.				
6.				
7.				
8.				

*Diese Petition können alle natürlichen Personen unterzeichnen. Stimmrecht, Schweizer Bürgerrecht oder Wohnort im Kanton Bern ist keine Voraussetzung.*

Listen (auch nicht vollständige) bitte senden an  
CVP Stadt Bern, Postfach 566, 3000 Bern 14

Homepage: [www.cvp-stadtbern.ch](http://www.cvp-stadtbern.ch)